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餐厨垃圾俗称“泔水”，由于其成分复
杂、湿度大、油性重，发酵后会产生许多有
害有毒元素，容易对土壤和水源造成污
染。近年来，我区秉承“建设无废城市，构
筑美丽合川”理念，斥资建成合川餐厨垃圾

处理中心，将辖区餐厨垃圾进行无害化处
理，最终实现废物循环再利用，为推动合川
建设“无废城市”提供了有力支撑。

上料、分拣、粉碎、脱水、发酵……近
日，记者在合川餐厨垃圾处理中心处理车

间看到，随着餐厨垃圾收运车辆抵达，大量
的餐厨垃圾在预处理车间进行卸料，进入
处理工序后，餐厨垃圾逐渐“变形”——设
备“吃”进垃圾，“吐”出沼气、原料油和电
能，现场感受不到噪音和异味。“餐厨垃圾
是餐饮垃圾和厨余垃圾的总称，和生活垃
圾处理不同，餐厨垃圾有专门的处理工艺
和流程。自从中心建成后，合川主城区每
天由餐饮企业产生的餐厨垃圾都会通过专
用密闭式餐厨垃圾收运车收集进厂进行处
理，目前我们每天的处理量可达150吨。”中
心现场负责人万喜说。

位于渭沱镇大岚村4组的合川餐厨垃
圾处理中心占地42亩，是合川唯一一家智
慧化餐厨垃圾处理中心。记者在该中心中
央控制室看到，垃圾处理全程采用智慧化
控制，中央控制室就是整个厂区的大脑，生
产过程中的所有指令都在控制室下达，实
现智能远程操作。“餐厨垃圾运抵后，先后
由分拣机分选出有机质、用制浆机破碎制
浆、三级旋流除砂、除油系统分离油脂、厌
氧消化产生沼气、沼气进入沼气净化系统
脱硫、锅炉燃烧提供蒸汽、发电车间发电上
网。”中央控制室技术人员详细地介绍了餐
厨垃圾的整个处理流程。

据了解，合川餐厨垃圾处理中心由重
庆市环卫集团投资建设，项目采用全国领

先的“厌氧发酵+热电联产”技术，设计单日
处理规模为300吨。。其中，一期项目已于
2019 年 4 月建成投用，餐厨垃圾项目单日
处理规模为150吨，可以保障合川城区及周
边所有餐厨垃圾全部无害化处置。

记者在采访中了解到，合川餐厨垃圾
处理中心建成前，城区餐饮店产生的餐厨
垃圾都是由私人收运，被拉走的餐厨垃圾
大多喂猪、喂鸡，而剩汤则对空气、水和土
地都造成了一定污染。随着合川餐厨垃圾
处理中心建成，装满餐厨垃圾大油桶的车
辆就再也看不到了。

“中心成立至今，已累计无害化处置餐
厨垃圾12.75万吨，资源化生产沼气逾1000
多万立方米，提炼生物柴油原料油约6500
吨，每年发电量约550万度，有效缓解了高
峰时期本地用电压力，所发电量可供2000
户家庭全年日常生活用电所需。”据万喜介
绍，目前，公司二期餐厨垃圾项目正在有
序筹备中，预计建成后单日可处理 150 吨
居民家庭生活产生的厨余垃圾。餐厨垃
圾在这里经过多个
环节的处理，最终实
现废物循环再利用，
为推动合川建设“无
废城市”提供了有力
支撑。

餐厨垃圾“变身”资源 助力“无废城市”建设
○记者 刘亚春 文/图

合川餐厨垃圾处理中心全貌

坚持生态优坚持生态优先绿色发展先绿色发展
建设三江重要生态建设三江重要生态屏障屏障

本报讯（记者 甘晓伟）10 月
26日，市总工会一级巡视员陈刚
带队来合调研指导工会工作开展
情况，并召开座谈会。

当天，陈刚一行深入基层、实
地走访调研了合川供电公司、合
川燃气公司，并与基层工作人员
进行了亲切交谈，对下一步如何
加强工作力度、创新工作方法和
扩大宣传途径等方面提出了意
见。陈刚充分肯定了区总工会坚
持党建领航推进新时代产业工人
队伍建设改革，他强调，工会是企
业的细胞和基础，是企业强基固
本的关键。要进一步夯实工会建
设，将基层建设与职工小家建设

紧密结合，注入工会元素和渲染
“工”字牌文化氛围；要坚持以党
建带工建为“纲”，讲好工会故事，
大力营造“劳动最光荣、劳动最崇
高、劳动最伟大、劳动最美丽”的
良好氛围；要坚持以思想引领为

“先”，引领广大职工听党话、跟党
走、感党恩，强化政治引领、榜样
引领、文化引领；要坚持以围绕中
心、服务大局为“上”，大力开展

“建功新时代”职工劳动和技能竞
赛等活动，激发广大职工创新创
造热情和动力，为促进经济高质
量发展做出新贡献。

区人大常委会副主任、区总
工会主席张烈参加调研座谈。

市总工会一级巡视员陈刚带队来合
调研指导工会工作开展情况

坚持党建领航
讲好工会故事

本报讯（记者 刘亚春）10 月
21 日，记者从合阳城街道获悉，
该街道切实将秋冬季颗粒物污染
防治作为重要工作来抓，多措并
举，坚决打好秋冬季颗粒物污染
防治攻坚战，进一步提升辖区空
气质量。

据了解，合阳城街道进一步
加强露天焚烧管控，将任务分解
到各个村（社区），建立了工作专
班机制和露天焚烧重点人员台
账，签订了露天焚烧承诺书 100
余份，对露天焚烧做到“发现一起
处理一起”，对屡教不改人员进行
移交处罚；持续强化施工扬尘管
控，安排专人定期巡查辖区施工
工地，督促工地落实湿法作业，加
强裸土覆盖、车辆冲洗、道路硬
化，严格落实扬尘污染控制措施；
继续推进道路扬尘防控，在重点
地段、时段继续推进道路扬尘防
控，加大雾炮车、洒水车工作频
次，并在污染时段延长工作时间；
强化运渣车管理，严禁车辆冒装
撒漏、带泥上路。

合阳城街道相关负责人表
示，下一步，将继续强化工作措

施，突出工作重点，
加强日常监管，遏制
问题反弹，全力打好
秋冬季颗粒物污染
攻坚战，为全区空气
质量改善贡献力量。
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本报讯（记者 黄盛 摄影报
道）10 月 21 日，区第十八届人大
代表第1片区代表小组组织钓鱼
城街道、草街镇、狮滩镇、双凤镇、
土场镇片区的人大代表去到土场
镇聚昌泰农业生态园、万家岩大
院等地开展乡村振兴专题视察。

人大代表一行先后去到土场
镇聚昌泰农业生态园和万家岩大
院视察，详细了解该镇推进农文
旅融合发展、改善农村人居环境、
推动乡村文明建设等情况。在随
后进行的座谈活动中，代表们详
细听取了第1片区各镇人大主席
团和街道人大工委关于推动乡村
振兴的调研报告，并围绕如何进
一步发挥好人大代表作用，助推
乡村全面振兴提出了意见、建
议。人大代表一致认为，近年来，
片区各镇街人大代表积极履职，

为实现乡村全面振兴切实发挥了
应有的作用，成绩可圈可点，工作
值得肯定。代表们建议，要进一
步提高政治站位，提升代表履职
能力，及时了解和掌握群众的意
见建议，真实反映群众心声，切实
帮助群众解决急难愁盼问题。要
加强自身学习，提高自身综合素
质，按照人大工作的目标要求，尽
职尽责地完成人大代表使命，充
分发挥好人大代表作用。要主动
投身乡村振兴建设之中，结合各
自工作实际，探索出一条可复制、
可推广的好经验、好做法，切实推
动乡村全面振兴。

据悉，今年以来，土场镇紧紧
围绕建设“红色福地·合美土场”
的总目标，以建设融入主城发展
先行区、西部汽摩产业小镇、全市
多样化融合发展示范镇的“一区
两镇”为抓手，切实推动全镇经济
社会高质量发展。同时，以“党建
赋能·赶考亮卷”行动统揽工作全
局，推进城乡融合发展，全面抓好
乡村振兴各项工作。

区第十八届人大代表第1片区代表
小组组织开展专题视察活动

汇聚代表力量
助力乡村振兴

重庆市合川区第十八届人民代表大会常务委员会第六次会议决定：重庆市合
川区第十八届人民代表大会第二次会议于2022年12月8日至9日举行。

建议重庆市合川区第十八届人民代表大会第二次会议的议程为：选举；通过重
庆市合川区第十八届人民代表大会监察和法制委员会主任委员人选。

成立大会筹备处，负责重庆市合川区第十八届人民代表大会第二次会议的筹

备工作。如因重要工作需要调整会议召开时间，授权重庆市合川区第十八届人民
代表大会常务委员会主任会议决定并向社会公布。

特此公告。
重庆市合川区人民代表大会常务委员会

2022年10月31日

重庆市合川区人民代表大会常务委员会公告
〔十八届〕第13号

重庆市合川区人民代表大会常务委员会
关于举行重庆市合川区第十八届人民代表大会

第二次会议的决定
（2022年10月31日重庆市合川区第十八届人民代表大会常务委员会第六次会议通过）

2022 年 10 月 31 日，重庆市合川区第十八届人民代表大会常务委员会
第六次会议听取了重庆市合川区财政局局长文胜受重庆市合川区人民政
府委托所作的《重庆市合川区人民政府关于 2022 年区级财政预算调整方
案（草案）报告》，审查了重庆市合川区人民政府提出的 2022 年区级财政预
算调整方案（草案），同意重庆市合川区人民代表大会财政经济委员会在

审查结果报告中提出的建议。会议决定：批准 2022 年区级财政预算调整
方案。

特此公告。
重庆市合川区人民代表大会常务委员会

2022年10月31日

重庆市合川区人民代表大会常务委员会公告
〔十八届〕第14号

重庆市合川区人民代表大会常务委员会
关于批准2022年区级财政预算调整方案的决议

（2022年10月31日重庆市合川区第十八届人民代表大会常务委员会第六次会议通过）

2022年10月31日，重庆市合川区第十八届人民代表大会常务委员会第六次会
议通过，任命：

秦海鑫为重庆市合川区人民检察院检察员。

特此公告。
重庆市合川区人民代表大会常务委员会

2022年10月31日

重庆市合川区人民代表大会常务委员会公告
〔十八届〕第15号

2022 年 10 月 31 日，重庆市合川区第十八届人民代表大会常务委员会第六
次会议接受蒋丽、吴倩辞去重庆市合川区第十八届人民代表大会代表职务的请
求。重庆市合川区钱塘镇第八选区选出的重庆市合川区第十八届人民代表大
会代表李宏、重庆市合川区钓鱼城街道第三选区选出的重庆市合川区第十八届
人民代表大会代表赵光明，分别于 2022 年 9 月、10 月调离重庆市合川区。根据

《中华人民共和国全国人民代表大会和地方各级人民代表大会代表法》的规定，
蒋丽、吴倩、李宏、赵光明的重庆市合川区第十八届人民代表大会代表资格终

止。根据《中华人民共和国全国人民代表大会和地方各级人民代表大会选举
法》的规定，李宏的重庆市合川区第十八届人民代表大会财政经济委员会委员
职务相应终止。

截至目前，重庆市合川区第十八届人民代表大会实有代表433名。
特此公告。

重庆市合川区人民代表大会常务委员会
2022年10月31日

重庆市合川区人民代表大会常务委员会公告
〔十八届〕第16号

合川人大

专题视察活动现场


